
Protokoll KoKreis-VK am 5.10.2020 
 
Anwesend: Dirk, Alfred, Michael, Nic, Hugo, Roland, Stephanie, Thomas, Achim, Hardy, 
Sonja, Werner, Judith, Alina, Hermann, Jana 
 
1. Formalia 
Moderation (Nic), Protokoll (Dirk) 
 
2. Vorbereitung Ratschlag 
- Inhaltliche Schwerpunkte 2021 (sind z.Z. fast alle in den Finanzanträgen verborgen 
und damit schwer auffindbar) 
* wie integrieren wir die Vorschläge in die Debatte am Samstag?  
* noch steht in der vorläufigen Tagesordnung der Beschluss über den Haushalt vor der 
Beschlussfassung über inhaltliche Schwerpunkte, muss noch geändert werden 
* Was sind die Inputs? 
Kurzinput zu Einstieg von Thomas über die Soziale Frage nach 40 Jahren Globalisierung 
* Welche thematischen AGs? 
Kleingruppenphase zu folgenden Themen:  
    1. Wohnen/Kommunen 
    2. Energiepolitik/Militarisierung 
    3.Gesundheit, soziale Gerechtigkeit 
    4. Mobilität 
    5. Ökonomie: Welthandel, Finanzierung, Steuergerechtigkeit 
Fragestellungen: 
- Wo liegen die inhaltlichen Gemeinsamkeiten, die für gemeinsame Forderungen 
bedeutend sind? 
- Wo liegen für Attac Ansatzpunkte in der aktuellen Situation einzuhaken, politischen 
Druck aufzubauen? 
- Was ist wie umsetzbar in wirkungsvolle politische Aktionen? 
- Weitere Zusammenarbeit, Bündnis- und Anschlussfähigkeit, Intersektionalität? 
-> Welche Strategien sind erfolgversprechend? 
anschließend Bericht und Diskussion im Plenum 
Laufende Prozesse sollen abgebildet werden, Anspruch, auf einem online-Ratschlag 
keine neue Strategien zu entwickeln ist zu groß. 
 
- Bericht KoKreis 
Achim hat den Entwurf herumgeschickt. Anmerkung von Michael bzgl. SÖT. Keine 
Rückmeldung per Mail auf Michaels Anmerkung. Die Vorbereitungsgruppe überlegt sich 
einen Vorschlag, wie damit umgegangen werden soll. Leipzig soll auch noch in den 
Bericht, Hardy formuliert etwas. Alfred schickt noch Ergänzungen zum Thema Website.  
Bericht des KoKreises wird eigener TOP. Achim stellt den Bericht vor. 
 
- Debatte um Hygienedemos/Corona-Skeptiker*innen 
Judith macht den Input dazu, Raphael zum Thema Rechtliches und Demokratie. 
 
- Haushalt 
Es ist alles vorbereitet. Trotz Corona-Zeiten keine Mitglieder verloren, allerdings sind 
kaum neue Mitglieder dazugekommen. 
Antrag von Marie-Dominique, die Verabschiedung des HH zu verschieben, weil die 
Attacies angeblich nicht informiert worden seien. Alfred stellt fest, dass so verfahren 
worden ist wie in den vergangenen Jahren. 



 
3. Aktuelle Entwicklung Dannenröder Forst 
Im Augenblick steht nach Einschätzung noch keine Räumung an. Prositive 
Einschätzung. Viele Leute sind in den Wald gekommen. Grüne in Hessen unter Druck. 
Aktion Schlagloch ist Teil des Aktionsbildes. Aktionskonsens mit den Gruppen. Zivilen 
Ungehorsam unterstützen, vorher im KoKreis diskutieren. Unterstützung von Junges 
Attac. BUND-Petition soll nicht unterstützt werden, weil der BUND keine unfassende 
Verkehrwende damit verbindet, deshalb ist danach ist die Campact- Petition 
entstanden.  
Frage: Wie ordnet sich unsere Unterstützung für Danni in unsere Verkehrskampagne 
ein? Es soll der ÖPNV ausgebaut werden, nicht der Autobahnausbau. 
Zur Gewaltfrage: Die Aktivist*innen gehen besonnen vor, wenden keine Gewalt an und 
provozieren keine. 
 
4. Klimastreik 
Auseinandersetzungen im Bündnis, inwieweit die soziale Frage eine wichtige Frage ist 
(darüber gibt es untrschiedliche Einschätzungen, inkl. einer öffentliche ausgetragenen 
Auseinandersetzungen zwischen Paritätischem und FfF). Idee: Attac soll ein Projekt 
initiieren, das verschiedene Aspekte der sozialen Frage und die Klimafrage 
zusammenbringt und in den Mittelpunkt stellt (mit z.B. Greenpeace, Paritätischer, FFF, 
usw). Wichtig: Nicht das Eine gegen das Andere diskutieren, sondern Verbindungen 
aufzeigen. 
Diskussion soll auf der nächsten Sitzung am Freitag fortgesetzt werden. 
 
5. EBI zum Bedingungslosen Grundeinkommen 
Wird auf die nächste Sitzung am Freitag verschoben. 
 
6. Forster, Erding 
Rainer Forster, Attac-(Förder-)Mitglied, macht Werbung für die RG Erding in der SZ. 
Attac Erding existiert nicht mehr. Forster ist AfD-Politiker. Es soll ein Pressetext 
entstehen, der deutlich macht, dass eine AfD-Mitgliedschaft nicht mit dem Attac-
Konsens vereinbar ist und dass Forsters (Förder-)Mitgliedschaft somit beendet wird. 
Ihm soll auch schriftlich untersagt werden, für Attac zu sprechen. Beschluss. Thomas 
macht einen Textentwurf.  
	


